
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023

Ort:    Gasthof "Waldesruh", Saerbeck, Westladbergen 85

Anwesende: s. Anwesenheitsliste

Beginn: 19.17 Uhr

Ende: 20.50 Uhr

Protokoll: Ansgar Buttermann

TOP  1 -  Am Freitag, den 17.02.2023, um 19.17 Uhr begrüßt der erste Vorsitzende, Andreas
Wennemer, die Mitglieder  in der Gaststätte "Waldesruh" in Saerbeck und stellt fest, dass zur
Jahreshauptversammlung fristgerecht eingeladen wurde.

TOP 2   - Die Versammlung gedenkt des verstorbenen Mitglieds Udo Göckemeyer

TOP 3   Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022, das der Einladung  zur JHV 2023 
beigefügt war, wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4   Im Rahmen des Geschäftsberichtes 2022/23 berichtet der erste Vorsitzende 
Andreas Wennemer über die Aktivitäten und das Prüfungsgeschehen der Gruppe 
Osnabrück.

An der VJP 2022 rund um Ladbergen nahmen 9 Gespanne teil, welche alle die Prüfung 
erfolgreich absolvierten. Am Ende siegte „Amy vom Wälster Feld“ geführt von Matthias Link 
mit 77 Punkten. 

Zur HZP 2022 in Voltlage erschienen 7 Gespanne von denen 6 die HZP bestehen konnten. 
Hier setzte sich „Piet vom Reitbach“ geführt von Heiner Kamping mit 191 Punkten durch.

Zum Ende des Prüfungsjahres führte die Gruppe Osnabrück ihre VGP 2022 rund um 
Emsbüren durch. Von den 4 gemeldeten Gespannen konnten 3 die Meisterprüfung 
erfolgreich bestehen. Als Sieger kristallisierte sich „Dino vom alten Forsthaus“ geführt von 
Ingo Pöpping mit 320 Punkten im II. Preis heraus.

Andreas Wennemer bedankte sich ausdrücklich bei allen Helfern, Richtern und 
Revierinhabern für die Bereitschaft, solche Prüfungen zu unterstützen bzw. erst zu 
ermöglichen.

Das Highlight des Jahres 2022 war die 52. Schorlemer-HZP, welche vom 30.09.22 - 
03.10.22 rund um Ibbenbüren stattfand und durch unseren Verein ausgerichtet wurde. Es 
war eine rundum gelungene Prüfung, was von verschiedensten Seiten an den Vorstand 
herangetragen wurde. Mit 199 Punkten gewann „Diva vom Angerln“ geführt von Michael 
Noppinger die begehrte Trophäe. Im Zusammenhang mit der Schorlemer-HZP bedankte sich
Andreas Wennemer nochmals bei allen, die dieses Ereignis so haben gelingen lassen. 
Besonderer Dank ging an Alfred Nettebrock und Ansgar Buttermann, welche sich im Vorfeld 
hauptverantwortlich für die Sponsorensuche zeigten und die hierbei äußerst erfolgreich 
waren.



TOP 5  Dr. Dieter Brunklaus verliest den Zuchtbericht 2021/2022: Es fielen 2022 11 Würfe 
mit 87 (47/40) aufgezogenen Welpen.

Für 8 Hündinnen und 3 Rüden wurde 2022 eine Zuchtfreigabe erteilt.

Die Zuchtschau 2022 fand am 28.08.22 auf dem Campingplatz Am Ludwigsee in Melle statt. 
Es wurden 27 Hunde bewertet.

Detailliertere Informationen können dem gesonderten Zuchtbericht entnommen werden.

TOP 6 Schatzmeister Peter Rehbaum erläutert den Kassenbericht, der jedem Anwesenden 
auch in schriftlicher Form vorliegt. Das Guthaben betrug am 31.12.2022 14135,30 €.

TOP 7  Der Kassenprüfer Jürgen Vischer bestätigt eine korrekte Kassenführung und 
beantragt die Entlastung des Gesamtvorstandes. Da Jürgen Vischer turnusmäßig als 
Kassenprüfer ausscheidet, stellt sich Siegfried Hilge zur Verfügung und wird von der 
Versammlung gewählt.

TOP 8  Dem Gesamtvorstand wird einstimmig Entlastung erteilt.

TOP 9 Veterinär Dr. Dieter Brunklaus gibt Einblicke zum Thema Katarakt 
(Augenerkrankung/Grauer Star) und erläutert die verschiedenen Erscheinungsformen der 
Katarakt-Erkrankung.

Andreas Wennemer berichtet bzgl. der Thematik aus der Zuchtkommission und der 
möglichen Herangehensweise bei diesem Problemfeld.

TOP 10 Soweit bereits feststehend nennt Andreas Wennemer die Termine 2023 und 
verweist in diesem Zusammenhang auf Veröffentlichungen in den DL-Mitteilungen sowie auf 
der Homepage der Gruppe Osnabrück

TOP 11 Unser langjähriger Hauptzuchtwart und aktueller Beisitzer im Vorstand, Herbert 
Winkelströter, wird zum Ehrenmitglied ernannt.

TOP 12 Unter dem Punkt Verschiedenes wird nochmalig das Problemfeld Katarakt 
aufgegriffen. Es werden verschiedenste Sichtweisen betrachtet und über mögliche Folgen 
diskutiert. Schlussendlich stimmt die Versammlung einstimmig dafür, dass der DL-Verband 
in dieser Sache handeln muss, um eine gesunde Rasse zu erhalten.

gez. Ansgar Buttermann


